

J. Collado



EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL DE ANUNCIOS Y NOTICIAS
DIRECTOR JAIME COLLADO
Redacción y Administración — — Bernat y Baldoví, 4

AÑO XII

Sueca 5 de Julio de 1936

NUM. 631



Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Miguel Vilache Beltrán

INDUSTRIAL

Que falleció en Sueca el día 29 de Junio de 1936. A los 35 años de edad

R. I. P.

Sus desconsolados: esposa, doña Carmen Carbó Ortells; madre, doña Alejandrina Beltrán Marco; padre político, don Félix Carbó Vercher; hermanos, doña Pilar, doña María, doña Alejandrina, doña Teresa, doña Amparo y doña Concepción Vilache Beltrán, hermanos políticos, don Manuel Palacios Andrés, don Miguel Lopez-Egea y Martínez-Carrasco, don Felix, doña Dolores y don Vicente Carbó Ortells; sobrinos, tíos, primos y demás familia

Ruegan a V. lo tenga presente en sus oraciones y asista a los Santos Rosarios que en sufragio de su alma se rezarán los días 8, 9 y 10 del corriente, a las seis y media de la tarde en la Iglesia Parroquial de San Pedro, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

Crónicas desde el café

EL GRAN SECRETO DEL TORO DE LIDIA

Un gran peligro se cierne sobre las excoletadas cabezas de los lidadores de reses bravas, el de que se descubra el gran secreto de que las reses bravas, no son bravas.

¿Lo han sido, realmente, alguna vez? Todos los aficionados que peinan canas aseguran que sí con un

gran aire de formalidad, y poner su afirmación en tela de juicio, sería inferirles grave ofensa.

Aceptemos, pues, que los toros bravos fueron, en un tiempo, bravos, pero seamos escepticos respecto a su bravura actual. Ahí está, por ejemplo, el buenazo de «Civi-

lón», que cuando esta crónica se publique, habrá sido indultado en la plaza de Barcelona, después de haber hecho ante el público barcelonés gran número de exhibiciones del arte de comer alfalfa y de dejarse acariciar por el mayoral de la ganadería. Y ahí está, no tan lejano que hayamos podido olvidarlo, aquel «Matador» indultado en Cádiz y de iguales características domésticas que «Civilón».

Más, al fin y al cabo, «Civilón»

y «Matador» podían ser casos excepcionales. Claro. Pero no lo son. Los fotógrafos de las revistas color chocolate, los retrataron rodeados de niños y sin que faltaran para nada a los postulados de las Juntas de Protección a la Infancia. Rodeados de niños, sí; pero rodeados, también... ¡de toros! De toros un poquitin en segundo plano, pero sin seto ni valla amparadores de la chiquillería ni de los fotógrafos. Cualquier toro de esos, será el progenitor del toro domesticado que el año que viene empleen los empresarios para contrarrestar en lo posible el éxodo de «la afición» hacia las playas.

Una vez más, va a repetirse el mito de la gallina de los huevos de oro, dentro de algunos años, se haya desvelado del todo el gran secreto de que en cualquier toro bravo hay un toro manso, se habrá dado muerte al ave de los «partos áureos». Y la gente no irá a la plaza, ni cuando en el redondel se celebren combates de boxeo.

Entre tanto, claro, la multitud puede jugar a tener buen corazón, pidiendo, con aspavientos «papurisescos», el indulto del manso de turno.

LUIS G. SORIA

Cuartos de baño

Azulejos de todas clases

Tejas planas alieantinas

V. BELENGUER

Pascual y Genis. 9
Telefono. 14.026

Valencia

Desde Benasal

¿Qué es la miseria?

Las nubes estan mas bajas que las montañas. El autobús marcha por la carretera, empañados los cristales y el conductor no ve a distancia mayor de diez metros. Llegamos a Fuente En Segures y al bajar del auto nos vemos envueltos entre las densas nubes, que nos empañan continuamente de agua. La cara y manos se nos mojan sin llover. *Mal hora* nos dicen los habitantes de aqui que equivale a decir mal tiempo. Al día siguiente luce el sol como en día de verano. Desde una altura de 1000 metros sobre el nivel del mar contemplo la parte baja de las montañas con sus escalonados campos de ceija (trigo) clarucho y espigas pequeñas. En una hanegada de terreno se recolec-

tarán 15 gavillas, ¡que miseria! exclamamos. Carrascas, mas carrascas. montañas de piedra con franjas de tierra amarilla, verde, rojiza, negra... Por doquier y debido a las lluvias de estos últimos meses, se ven en los cortes de las montañas al lado de las carreteras, capas de tierra, cual si lloraran, sobre las rocas que bañan, con sus continuas gotas e hilos de agua. Aquí nace una fuentecilla, allá otra, mas allá otra... En alguna masía la recojen para regar en verano pero nunca en cantidad suficiente.

Entro en un *mas*, y en el sucio corral una cerda con sus hijitos les da de mamar. Un tronco de árbol vacío les sirve de abrevadero, otro para poner la comida. Decenas de

LUIS AYUSO

Enfermedades de los Ojos

Pl. y Margall 8 pral.

SUECA

CONSULTA DIARIA de 10 a 1

gallinas, pollos y polluelos van de un lado a otro, convirtiendo la casa en corral. Excrementos de toda clase se encuentran por todas partes. Una abuela, enjuta, y con poca vista, llama a su nuera. Esta, joven y bonita de 28 años, (parece tener 40) llega del campo con un capazo a la espalda y un pequeño azadón en la diestra.

Queríamos un jamón — le decimos — elijan entre estos y nos pasa a una pequeña habitación donde cuelgan del techo doce o catorce. ¿Huevos tienen? y la respuesta es ¿cuantas docenas? queso, vaqueta etc; nos dejamos 10 duros allí y al salir exclamamos ¡cuanta miseria! ¡que manera de vivir!... Empiezo a pensar y me pregunto.

La sociedad actual, llama a esto miseria, pero veo que aqui nadie se acuesta sin cenar; nadie le quita al cuerpo una comida. En todas las casas la hay con abundancia. Madrid, Barcelona, Valencia... ciudades ricas, jornales altos, hombres sin trabajo, gente pidiendo limosna, atracos, robos... ciudadanos sin poder comer. harapientos, tuberculosos...

¿Donde está la miseria? ¿Que entendemos por miseria? ¿Que sarcasmo! ¿Que contrasentido! ¿Es esto la vida?

FILIBERTO GARCIA

Fuente En Segures (Benasal)
Junio de 1936.

¡Agricultores...!

Si quereis obtener naranjas de buena calidad y buen color

Abonad con el acreditado

SUPERFOSFATO ORGANICO

y pulverizad con el insuperable insecticida

ALBOLINEUM

COOPER

Fabricado en Inglaterra.

Agente oficial con depósito en Sueca

ENRIQUE BENET

Éxito franco y rotundo del Colegio Politécnico

El pasado sábado 27 de Junio terminaron en el Instituto «Luis Vives» de Valencia los exámenes de Bachillerato de los alumnos de este Colegio, y el éxito más lisonjero ha coronado los esfuerzos del Director, Profesores y alumnos que se han portado todos como verdaderos héroes en la batalla sostenida durante un mes venciendo como de costumbre las dificultades de los exámenes de prueba de curso. Y como para muestra basta un botón, allá van unos datos demostrativos del gran triunfo obtenido:

De Bachillerato plan moderno se han efectuado 154 exámenes con solo 10 suspensos lo que supone un porcentaje de 6,5% de malas notas. De 9 alumnos de 1.º año, 5 han salido completamente ilesos y de los 4 restantes, 2 con una asignatura para Septiembre y otros 2 con 2 asignaturas. Todo esto a pesar de las muchas dificultades que hay que vencer para aprobar el 1.º año de Bachiller por el plan moderno.

En 2.º curso el triunfo ha sido completo. véase la muestra; 6 alumnos con 36 exámenes han conseguido 18 notables, 18 aprobados y ningún suspenso.

En 3.º curso, 6 alumnos con 36 exámenes: 5 sobresalientes, 10 no-

tables, 20 aprobados y un suspenso.

En 4.º curso, 4 alumnos con 28 exámenes: 2 sobresalientes, 12 notables, 11 aprobados y 3 suspensos.

En 5.º curso, no ha habido ningún suspenso habiendo obtenido una Matrícula de Honor en la asignatura de Álgebra del Plan de 1903.

Y por último de los de 6.º curso han triunfado completamente acabando el Bachillerato los aventajados alumnos Juan Lázaro, Juan Furió y José Ribera.

Con resultado tan brillante que demuestra bien claramente la intensa labor que se hace en el Politécnico, y con el hermoso, sano y bien situado edificio de la Escuela Jardín donde hoy se halla instalado el Colegio Politécnico con abundante material pedagógico, Profesorado que siente la enseñanza y grandes patios de recreo para esparcimiento y solaz de los alumnos, es de esperar que en el curso próximo acudan a dicho centro todos aquellos alumnos cuyos padres se interesan vivamente por la verdadera instrucción y salud de sus hijos, ya que además de ser hoy el Colegio Politécnico uno de los mejores centros de enseñanza, es un verdadero Sanatorio para la juventud escolar.

FÚTBOL

El partido del Lunes

El Sueca empató a dos tantos con el Levante F. C. (amateur)

¡Vaya! con ciertos aficionados!

Debemos a nuestros lectores una breve explicación. En la reseña anterior, por deficiencia de información y por la rapidez con que fué tirado el periódico, consignó el reportero unos cuantos errores de detalle de los partidos jugados por el Sueca contra el Sevilla. Pedimos perdón. Por otra parte sirvieron estos errores de información para que algunos «hinchas» del Sueca demostraran su ignorancia en materia de fútbol, pues nuestra reseña, hubo de merecer acres censuras por parte de quienes creen que el Sueca ha llegado a su máximo desarrollo y

rendimiento. Proviene las censuras seguramente de que el cronista no «matiza», porqué sí, la pasión mal entendida en fútbol. No estamos dispuestos a eso. Al pan, pan y... al fútbol, fútbol. Y a otro objeto.

Este partido ha demostrado dos cosas: que el Levante es un buen equipo y que los partidos agotan a los jugadores más de lo que ellos mismos se figuran.

En el segundo partido jugado por el Sueca frente al Sevilla, este team no pudo oponer gran resistencia ni dar lo que a su prestigio cabe pedir. Levaban cuatro partidos jugados en menos de ocho días. Y bastante hicieron con empatar. A pesar de su juego de pases cortos y rasos.

El pasado lunes, se vió el cansancio en el Sueca como consecuen-

cia del partido del sábado. Algo que se debe tener en cuenta por los directivos. Porque el Levante estuvo bien, jugando a fútbol, esto es pasándose el balón. Y merecieron ganar porque jugaron mejor que el Sueca. No valen excusas. Lo de que jugaron tres reservas. Polín vale tanto como el que más. Flétes bregó como bueno. Y Latorre II cubrió su puesto. Ellos duraron todo el partido, carburando de verdad. Los demás cansados. Y Ventura paró balones como un gran portero.

EL PARTIDO

Arbitro el Sr. Grau. Elige terreno el Sueca. A los pocos minutos de juego, todos nos damos cuenta de lo que hay. Un Sueca apagado. Y un Levante plétórico de buen juego. Y como el Levante empuja de verdad, en una salida de Ventura, este intenta recoger un balón bombeado sobre el área de penalty, le engaña el salto de la pelota y el esférico entra en la puerta del Sueca de un modo que sorprende, pasando por encima de Ventura. Algunas veces reacciona la delantera suecana. Prósper se interna, y Chano también. Pero la defensa enemiga es sólida. Y vemos un destello del Sueca. En un avance Mello pasa magistralmente a Chano, este centra adelantado y Sanchis chuta, bien, consiguiendo el empate.

En la segunda parte el Levante aprieta y luce bonisimas combinaciones. El Sueca se defiende y a ratos ataca. En un jaleo ante la portería levantina, el referee pita manos de un jugador del Levante. Y el penalty lo tira Sanchis haciendo innecesaria la estirada de Pio. No se arredran los graueros por esto. Juegan y bien y el público jalea las malas jugadas de los equipiers suecanos. Una combinación de medios y delanteros levantinos termina con un tiro de Torres que bate a Ventura, quien nos dá una tarde enorme, apesar de este tanto. Sigue parando. Y termina el partido con la desilusión de la «hinchada».

El árbitro, parcial, suecanista. El público bien.

Jugaron por el Sueca acertadamente Vila, Sanchis y Ventura. Albi jugó unos minutos. Sobre todo no recuerdo una tarde semejante de Ventura.

Por el Levante destacó el extremo izquierda y el delantero centro. Muy flojo el interior derecha. Los demás muy ajustados y buenos jugadores.

Fueron los equipos:

Por el Sueca: Ventura, Amadeo, Polín; Vila, Flétes, Albi, (después Latorre II); Chano, Mello, Sanchis, Lledó y Prósper.

Por el Levante: Climent, (en la segunda parte, Pio); Olivares. Roig; Luz, Solís, Sapiña; Maciá, Torres, Ferrer, Pisá y Portell.

SUECANITO

Veraneantes...

En la playa de las Palmeras y frente al mar, alquilo una casa con 3 grandes habitaciones, comedor, cocina y corral por 275 pesetas para la temporada de verano y 300 todo el año.

Razón en la **Administración de Correos**

Necrología Miguel Vilache Beltrán

La noticia de la muerte de Miguel Vilache nos llena de estupor. No comprendemos, de momento, como pudo ser. Aquella mañana del día de San Pedro, cambiamos el saludo con él. Que lejos estábamos de sospechar que sería la última vez que le veíamos con vida. ¡Pobre Mignell!

De nuevo esta infortunada familia se ve privada, por un golpe de la fatalidad, del ser queridísimo, cuando mas falta le hacia. Con su incansable actividad llevaba su fábrica de hielo, siendo además, una ayuda constante y decidida para el negocio de su madre.

Su carácter emprendedor le hizo ampliar su industria, introduciendo importantes mejoras, al instalar una Cámara frigorífica.

Su trato afable y cordial, su honradez intachable, su cariñosa simpatía para con todos, se vió reflejada en el acto de entierro, que fué una sentida manifestación de dolor. Una enorme multitud, de todas clases sociales, desfilaba triste y silenciosa en homenaje a su

memoria. Pocas veces se ha visto en Sueca una demostración tan unánime de condolencia.

¡Pobre amigo!

A su viuda, a su madre, a todos sus familiares enviamos nuestra mas sentida adhesión a su dolor y pedimos a Dios por el eterno descanso de su alma.

Descanse en paz.

Se alquilan y se venden casas libres de inquilinos

en los puntos mas céntricos de Sueca

Razón en esta Administración y en la Plaza de Cervantes. 70

De interés para los Agricultores Arroceros

Atentas la Federación Sindical de Agricultores Arroceros y la Estación Arrocerera de Sueca a cuantos problemas y particularidades se presentan en el cultivo del arroz, ha sido efectuado recientemente por el ingeniero director de la citada Estación Arrocerera un viaje de inspección de los cultivos de la zona arrozal alta, pudiendo comprobar que los perjuicios causados a las plantaciones por la enfermedad que vulgarmente se conoce con el nombre de «Bocha» han quedado estacionados a causa del buen tiempo que en los últimos días se ha disfrutado.

La citada enfermedad ha obedecido especialmente al mal tiempo habido en la época de plantación y que, impidiendo el arraigo normal de los «guaixos», ha impedido su desarrollo y ahijado y ha provocado la putrefacción de parte de las raíces y el agostamiento de un mayor o menor número de hojas que han tomado el color rojizo característico. Afortunadamente, de pocos días a esta parte la plantación ha cambiado de aspecto, aunque siempre, en al-

gún número reducido de parcelas, el perjuicio se traducirá en merma de cosecha.

No obedece la citada enfermedad a la presencia de criptógamas ni parásito alguno, sino solamente a las citadas causas climatológicas y fisiológicas, pudiendo recomendarse como medio de defensa más adecuado para lo sucesivo el incorporar al terreno en él abonado de diez a quince kilos de sulfato de hierro por hectárea.

Otro peligro se presenta, aparte del anterior, y quizá de más gravedad, por la plaga del «Cucat», cuya presencia se ha podido ya advertir, por lo cual se precisa que se cumplan por los agricultores cuantas disposiciones se den por la Estación de Patología Vegetal de Burjassot y la Estación Arrocerera de Sueca que activamente trabajan sobre este problema. Hay que advertir a este respecto que los más importantes centros agrícolas del mundo arrocerero que han estudiado esta plaga no han encontrado medios absolutamente eficaces de extinción, y sólo con la colaboración activa y constante del agricultor se puede reducir a un mínimo los daños.

De momento es preciso que al efectuar la operación de «brbar» sean cortados por su nudo inferior todos aquellos tallos que contengan «Cucat» y que fácilmente podrá distinguir desde este momento el agricultor por su aspecto seco y carcomido en su interior.

Felicitemos muy sinceramente a la familia de D. Antonio Bosch por el brillante resultado conseguido por sus estudiosos hijos en el Colegio Politécnico, pues su hija Purita de 7 asignaturas ha obtenido un sobresaliente con Matrícula de Honor, 4 notables y 2 aprobados, y su hijo Antonio de 7 asignaturas ha conseguido un sobresaliente, 3 notables y 3 aprobados.

NACIMIENTOS

Gerónimo-Francisco Almor Aliaga. Vicente Iborra Estruch. Juan Bta. Figueras Ortel's. Juana Anna Alapont. Carmen Mars García. Encarnación Scler Gomez. Vicenta Egea Beltrán. Vicente Pelegrí Colom.

MATRIMONIOS

Francisco Blanch Canut con Enriqueta Ramo Domenech. Francisco Guillel Gomez con Carmen Baldoví Cangrós. Juan Carbonell Matoses con Joaquina Cuquerella Llopis.

DEFUNCIONES

Amadeo Vidal Llorca, 1 mes. Salvador Martínez Angeles, 72 años. José Bisbal Femenia, 45 años. María Alemany Gomis, 36 años.

ALPARGATERIA Isabel Pedrós Martínez

Viuda de Julián Matoses

Muebles de Mimbres, Médula y Junco.

Cestería en general Artículos de fantasía

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 21

SUECA

Imp. Moderna, Bernat y Baldoví, 4 - Sueca

las,
rma

dad
pa-
las
sio-
co-
ado
te-
ince
ane-

arte
ave-
cuya
ver-
e se
man-
esta-
trja-
ueca
este
este
ntes
erro-
laga
solu-
sólo
cons-
edu-

e al
bar»
erior
ngan
a dis-
agri-
arco-

nte a
o por
gnido
n el
hija
enido
la de
os, y
as ha
te. 3

Alia-
Juan
Anau
a. En-
centa
elegri

n En-
ancis-
rmen
oonell
erelia

mes.
2 años
Ma-

Sueca

de
ción
colo
pint
pue
tero
segu
dosa
r r i
Evid
ser a
albañ
de m

Pe
ción d
actitu
el de
la de
albañ
sorpre
a la cá
en cua
obra.

De
vez co
pero po
cardiac

Para
gn, es
oficio d
siente e
romantic
cantidad
actuació
terribles
realice s

El of
requiere
embargo
der prác